

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI IBU TIDAK MEMBERIKAN
ASI EKSKLUSIF DI DUSUN TUNDAN DESA TAMAN TIRTO
KECAMATAN KASIHAN KABUPATEN
BANTUL TAHUN 2013**

INTISARI

Lili Suryani¹, Ummu Hani Edi Nawangsih², Veriani Aprilia³

Latar Belakang: ASI adalah makanan yang ideal untuk pertumbuhan dan perkembangan bayi. Cakupan pemberian ASI di Indonesia belum optimal dan angkanya terus menurun terutama di DIY. Studi pendahuluan yang dilakukan peneliti menunjukkan bahwa 6 diantara 10 ibu tidak memberi ASI eksklusif.

Tujuan: Untuk mengetahui faktor-faktor yang paling dominan yang mempengaruhi ibu tidak memberikan ASI eksklusif di Dusun Tundan Desa Taman Tirto Kecamatan Kasihan Kabupaten Bantul tahun 2013.

Metode: Jenis penelitian ini adalah observasional kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan suatu paradigma penelitian untuk mendeskripsikan peristiwa, perilaku orang atau suatu keadaan pada tempat tertentu secara rinci dan mendalam dalam bentuk narasi. Data-data penelitian dicatat melalui tape recorder, catatan lapangan, dan pengambilan foto. Subjek penelitian ini adalah ibu-ibu yang memiliki bayi usia 6-24 bulan yang tidak memberikan ASI eksklusif. pengambilan data menggunakan observasi dan wawancara mendalam.

Hasil Penelitian: Faktor-faktor yang mempengaruhi ibu tidak memberikan ASI eksklusif di Dusun Tundan, Desa Taman Tirto, Kecamatan Kasihan, Kabupaten Bantul antara lain adat istiadat (memberikan madu dicampur air putih), pengaruh susu formula(mengenalkan susu formula agar mudah menyapuhnya), ASI tidak keluar/tidak lancar, dan ibu bekerja.

Kesimpulan: Faktor-faktor yang paling dominan yang mempengaruhi ibu tidak memberikan ASI eksklusif di Dusun Tundan Desa Taman Tirto Kecamatan Kasihan Kabupaten Bantul adalah ASI tidak keluar/tidak lancar.

Saran: Bagi bidan agar dapat memberikan motivasi dan pemantauan pada ibu-ibu hamil untuk melakukan perawatan payudara secara teratur selama kehamilan dan laktasi agar ASI dapat keluar lancar sehingga dapat memberikan ASI secara eksklusif.

Kata Kunci: ASI eksklusif dan faktor-faktor yang mempengaruhinya

¹Mahasiswi Prodi DIII Kebidanan Stikes Alma Ata Yogyakarta

²Pembimbing 1 KTI Prodi DIII Kebidanan Stikes Alma Ata Yogyakarta

³Pembimbing II KTI Prodi DIII Kebidanan Stikes Alma Ata Yogyakarta